



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



HOY INICIA SEXENIO DE CLAUDIA SHEINBAUM

Asume la primera Presidenta en 200 años; científica y de izquierda

S. RAMÍREZ

Proviene de la lucha estudiantil y fue la primera Jefa de Gobierno de CDMX; llega a Presidencia con la mayor votación de la historia

Sheinbaum abre una nueva etapa en la historia

Asume primera Presidenta en 200 años; científica y de izquierda

LA NUEVA MANDATARIA tiene en su haber los récords de ser la primera Jefa de Gobierno y de obtener la votación más alta; a las 11:00 horas comienza ceremonia en San Lázaro

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

Este 1 de octubre quedará marcado en la historia de México como la fecha en que, por primera vez, una mujer dirigirá sus destinos: Claudia Sheinbaum Pardo, la científica de 62 años que, desde muy joven, comenzó a luchar por la educación pública y oponerse a la privatización de la UNAM, además de autodenominarse la "hija del 68".

A más de 40 años de la lucha estudiantil, la morenista, cuyos padres, Carlos Sheinbaum y Annie Pardo son de origen judío, tiene en su haber cuatro récords: primera mujer que ganó la Jefatura de Gobierno de la CDMX; obtuvo la votación más alta en la historia de la Presidencia, con casi 36 millones; será la primera mujer en gobernar México, y la primera científica en hacerlo.

Cuenta con un amplio respaldo académico, ya que estudió en el Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) plantel Sur; luego, ingresó a la Facultad de Ciencias de la UNAM. En 1989 se graduó con mención honorífica como licenciada en la carrera de Física, tras presentar la tesis "Estudio termodinámico de una estufa de leña para uso rural".



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



EL DATO

EL BASTÓN de mando es un símbolo del poder político y espiritual de los pueblos indígenas y afroamericanos, y representa el don de servir al pueblo y que se hace justicia.

Dos años después obtuvo la maestría en Ingeniería Energética con la tesis "Economía del uso eficiente de la energía eléctrica en la iluminación"; en 1995 consiguió el doctorado en Ingeniería Energética de la UNAM con la tesis "Tendencias y perspectivas de la energía residencial en México", que elaboró tras una estancia en la Universidad de California, en Berkeley.

Por el año 2000, cuando asumió la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal (hoy Ciudad de México), Andrés Manuel López Obrador "descubrió el diamante", a través del académico José Barberán, a quien pidió que le recomendara a alguien para la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) local. En ese momento surgió el nombre de Claudia Sheinbaum.

"La contaminación me preocupaba, de modo que Barberán, que conocía a Claudia, creo que conoció a la mamá de Claudia, eran académicos los dos, me recomendó a Claudia y así la conocí, y lo primero que le dije: '¿Me vas a ayudar por lo de las contingencias, sabes? Sí, sí, y salió muy buena', apuntó López Obrador.

En su estancia en la Sedema, Sheinbaum sólo tuvo dos días de contingencia ambiental, la logró controlar; se creó el programa de separación de basura; colaboró en la creación de la Línea 1 del Metrobús, que va de Indios Verdes a El Caminero, y en la construcción de los segundos pisos en Periférico.

Al concluir su gestión en la dependencia capitalina, siguió como catedrática en el Instituto de Ingeniería de la UNAM y, tras apoyar la candidatura presidencial de López Obrador en 2006, como vozera, retomó su producción científica casi

a tiempo completo, hasta que la política volvió a llamar a su puerta.

En 2007 formó parte del Panel de Expertos en Cambio Climático que ganó el Premio Nobel de la Paz. Asimismo, es investigadora del Instituto de Ingeniería de la UNAM, con licencia, y miembro de la Academia Mexicana de Ciencias.

Un año después encabezó el movimiento de "Las Adelitas", para resistir a las reformas neoliberales que buscaban privatizar el petróleo y los recursos naturales. En 2012, cuando falló el segundo intento de López Obrador por llegar a la Presidencia, también fue portavoz de la campaña; en su acompañamiento al tabasqueño, en 2014 fue también fundadora de Morena, partido en el que comenzó a militar.

Con el impulso del exjefe de Gobierno, Sheinbaum compitió por la alcaldía Tlalpan en 2015, la cual ganó. Tres años después (2018), en las mismas elecciones en que López Obrador ganó la Presidencia, conquistó la Jefatura de Gobierno de la CDMX, siendo la primera mujer en lograrlo. Asimismo, ocupó la coordinación Nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación en 2023.

Posteriormente, se convirtió en precandidata y aspirante única por Morena a la Presidencia, cuya elección ganó el 2 de junio pasado, con una votación de casi 36 millones, para dar continuidad al segundo piso de la 4T. Este martes será investida Presidenta de la República.

Para la ceremonia, Claudia Sheinbaum acudirá a la sede de la Cámara de Diputados, donde dará inicio la sesión de Congreso General en la que rendirá protesta como Presidenta constitucional; se prevé su llegada a las 10:50 horas y será recibida por una comisión de cortesía de diputados y senadores.

De inmediato, se trasladará a la recepción del Congreso, donde hará un saludo civil a la bandera; luego, ingresarán al salón de plenos para ocupar un lugar en la Mesa Directiva, donde ya estará el mandatario saliente, López Obrador.

La presidenta del Congreso, Ifigenia Martínez, le tomará protesta como Presidenta constitucional. El expresidente hará entrega de la banda presidencial a la diputada Martínez, quien a su vez se la colocará a Sheinbaum Pardo.

De inmediato, hará uso de la tribuna, para dirigir su primer mensaje a la nación como Presidenta constitucional, para lo cual se estima alrededor de una hora y 15 minutos.

La Presidenta portará un vestido color marfil, que fue bordado a mano con aguja y el tejido con ganchillo. Fue elaborado por Claudia Vásquez Aquino, artesana de Santa María Xadani, Oaxaca.

Al concluir la ceremonia en el recinto legislativo, la mandataria se dirigirá a Palacio Nacional, donde ingresará por la puerta de honor, saludará al lábaro patrio; salutación individual a jefes de Estado en el despacho presidencial.

Luego, se traslada al patio de honor para tomar protesta al gabinete legal y toma de fotografía oficial, y a las 15:10 ofrece un almuerzo a mandatarios extranjeros.

A las 17:55 horas encabezará la ceremonia con los 70 pueblos indígenas y el pueblo afroamericano, en donde se le entrega el bastón de mando elaborado en cedro rojo por el carpintero Enrique Fabián. Después, ofrecerá un mensaje a los asistentes de aproximadamente una hora, y al concluir, regresará a Palacio Nacional.

35

Millones 923 mil
votos obtuvo Claudia
Sheinbaum



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

FORMACIÓN:
Licenciatura en Física, maestría y doctorado en Ingeniería Energética por la UNAM.

TRAYECTORIA:
Catedrática e investigadora de la UNAM, secretaria de Medio Ambiente del DF, vocera de campaña de AMLO en 2006 y 2012, fundadora de Morena, alcaldesa de Tlalpan, Jefa de Gobierno, desde hoy, Presidenta del país.



DÍA INTENSO

Actividades de la Presidenta, en su primer día.

09:00 HRS. Inicio de la sesión del Congreso General.

10:50 HRS. Llegada a la Cámara de Diputados

11:00 HRS. Ceremonia de toma de protesta como Presidenta constitucional. Primer mensaje a la nación, que durará alrededor de 75 minutos.

12:30 HRS. Traslado de la Cámara de Diputados al Palacio Nacional. Toma de protesta al gabinete legal y fotografía oficial.

15:10 HRS. Ofrece un almuerzo a mandatarios extranjeros.

17:55 HRS. Ceremonia en el Zócalo con pueblos indígenas y entrega del bastón de mando. Mensaje y regreso a Palacio Nacional.

LA ENTONCES Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, el pasado 25 de septiembre, en la inauguración del Museo Vivo del Muralismo.